
 

 

14. Sitzung des FSR Informatik & Medien 

Protokoll vom 13.11.2019 

 
 

Name Vorname Matrikel anw. stbr. 

Gewählte Mitglieder 2019/20 

Arnold Florian BKB18    Nein Ja 

Becker Kristina BVB17 Ja Ja 

Breitmeier Stefani BVB17 Nein Ja 

Büker-Liebisch Gregor MTB17 Ja Ja 

Jurczyk Dominik MTB18 Nein Ja 

Kühne Stefanie MUB18 Nein Ja 

Ludwig Maximilian MTB18 Nein Ja 

Lux Michael INB17 Ja Ja 

Mitsch Stephan MTB18 Ja Ja 

Rendgen Wilhelm Werner Erich MTB18 Ja Ja 

Richter Vivien INM18 Nein Ja 

Sassano Raffaele MIM17 TZ Ja Ja 

Siegert Anne MTB18 Ja  Ja 

Urban Jan MTB18 Ja Ja 

Vierkorn Corina BMB17 Ja Ja 

Wais Christian BKB18 Ja Ja 

Wolfsteller Robert MTB16 Ja Ja 
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Zweiböhmer Annika BKB18 Ja Ja 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Wiechmann Alexa BVB17 Nein Nein 

Wirth Mattis VTB17 Nein Nein 

Siegert Christoph INB17 Ja Nein 

Gornig Wanja BKB18 Nein Nein 

Gäste 

Bubinger Helen BKB16 Ja Nein 

Schulz Fiona MUB19 Ja Nein 

 

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN: 

27.11.2019 
 

TOP Inhalt 

 Beschlussfähigkeit: 
Der Fachschaftsrat Medien ist mit 11 von 18 Mitgliedern beschlussfähig.  

● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht 

 Tagesordnung: 
1. Organisatorisches 
2. Students for Future 
3. Ersti-Party 
4. Aufräumen FSR-Büro 
5. Korrektur des Haushaltsplans 
6. Graduiertenfeier 
7. StuRa 
8. LAN-Party im Dezember 
9. Sonstiges 

1 Organisatorisches 
Nächster Sitzungstermin: 27.11.19 14:00 
Bürodienst:  

● 18.11. LI Anne + Jan 
● 21.11. Z Gregor + Anne 
● 25.11. Z Stephan und Annika 
● 27.11. LI Jan + Chris 

  

2 Students for Future 
● 25.-29. November Klimastreikwoche 
● Statt normalem Vorlesungsplan Workshops, Vorträge und Aktionen die auf 
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Thema der Klimaproblematik aufmerksam machen 
● Normaler Unialltag wird nicht lahmgelegt 
● Aufgrund Mangel an Unterstützern Anfrage ob Zusammenarbeit mit dem 

FSR IM möglich ist. ÖA Kanäle des FSR nutzen, gemeinsame Aktionen 
organisieren etc. 

● Gregor: Wie genau sieht da die Umsetzung aus, was den Streikanteil 
betrifft. Werden Vorlesungen ersetzt? 

● Helen: Wir haben den Dozierenden und Profs ein paar Möglichkeiten 
gestellt. Entweder sie öffnen Vorlesungen für alle die der Thematik 
entsprechen oder sie geben die Veranstaltungszeit frei wenn sie sich mit 
der Thematik nicht auskennen. 

● Stephan: In welcher Form stellt ihr euch eine Zusammenarbeit vor? 
● Helen: Indem ihr uns bei der Öffentlichkeitsarbeit helft und wir euer 

Netzwerk nutzen können. Vielleicht habt ihr ja auch Kontakte zu 
Professoren. 

● Stephan: Ich denke wir haben keine Kapazitäten das inhaltlich zu füllen. Ich 
denke es ist schwierig, auf Professoren zuzugehen, da ich nicht weiß, ob 
sie sich dafür interessieren könnten. 

● Helen: Wir sind einfach ein bisschen überfordert, weil wir nur zu zweit sind 
und wir sind für jede Hilfe dankbar. Eure ÖA-Kanäle zu nutzen wäre schon 
eine große Hilfe. Inhaltlich müsstet ihr nichts gestalten. 

● Micha: Wir könnten in die Vorlesungen reingehen und als FSR die 
Hochschulgruppe vorstellen. 

● Robert: Wir sind 18 Studiengänge und meine Frage ist: Geht ihr auch 
parallel zu anderen FSRä? 

● Helen: Ja, wir haben das eingeteilt und jeder geht zu dem FSR, wo er den 
kürzesten Weg hat. 

● Corina: Wie wollt ihr das Programm an die Studis herantragen? Wie 
bekommen das im Endeffekt auch alle mit? 

● Helen: Das endgültige Programm steht noch nicht. Ich habe das Gefühl, 
dass es an unserer Fakultät nicht so richtig bemerkt wird, weil wir zu zweit 
einfach nicht die Kraft haben. 

● Gregor: Würde es euch helfen, wenn wir euch Namen nennen von 
Professoren, die euch vielleicht helfen könnten? 

● Helen: Ja na klar. 
● Gregor: Dann würde ich Prof. Dr. Marc Liesching, Prof. Dr. Alexander 

Grossmann oder Prof. Dr. Ulrich Nikolaus vorschlagen. Bei ihnen könnte ich 
mir eine Beteiligung vorstellen. 

● Robert: Seid ihr eine anerkannte Hochschulgruppe beim StuRa? Ich habe 
das Gefühl, dass ihr bezüglich der Organisation noch Potential habt. 

● Helen: Ja wir sind eine anerkannte Hochschulgruppe. Ja wir haben es 
irgendwie einteilen müssen. 

● Gregor: Mein Vorschlag wäre: Ihr könnt auf jeden Fall unsere 
Öffentlichkeitskanäle nutzen. Es wäre schön, wenn ihr einen kleinen Text 
vorbereitet, den wir veröffentlichen können. Stellt gerne mal einen kleinen 
Text mit Grafiken zusammen. Wir wollen es euren Interessen entsprechend 
machen. 

● Corina: Wenn euer Programm konkret steht, dann schickt uns eine Liste mit 
benötigtem Personal, und da kann man sicherlich auch noch jemanden 
finden. 
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● Robert: Mein Vorschlag ist: Erstellt eine Veranstaltung und stellt die FSRä 
als Mit-Veranstalter ein. Ich glaube das ist das einfachste und effektivste 
Menschen zu erreichen. Dadurch bekommt ihr ein wenig Resonanz und ihr 
könnt die Menschen auf dem Laufenden halten. 

● Stephan: Selbst wenn das jetzt nicht klappen sollte, oder noch dauert, 
können wir ja unabhängig davon Dinge für euch publizieren, wie Gregor 
bereits sagte, brauchen wir dann nur vorgefertigten Content. 

● Helen: Das geht klar. 
● Gregor: Bei euren Plenarsitzungen, sind die nur HTWK intern, oder 

zusammengeschlossen mit denen der Uni Leipzig? 
● Helen: Mittwochs immer HTWK-Intern, und ein separates Plenum für die 

Uni, dort wird allerdings auch nur die Public Climate School an der Uni 
geplant. 

● Robert: Unser Discord wäre auch eine Möglichkeit der Öffentlichkeitsarbeit. 
● Stephan: Ich würde gerne ein Meinungsbild machen, ob wir uns eine 

Zusammenarbeit vorstellen können. 
● Meinungsbild darüber, ob der FSR IM die Anliegen der HSG Students for 

Future an der HTWK und die Public Climate School nach seinen 
Möglichkeiten unterstützt.  -> Einstimmig dafür. 

● Helen: Eine Frage habe ich noch. Wir haben Plakate, und würden diese 
gerne im Zuse-Bau aufhängen. 

● Robert: Kannst du uns gerne eins geben. 
● Chris: Wann ist das Plenum genau? 
● Helen: Li 113 um 17 Uhr, immer mittwochs um die Zeit. 
● Stephan: Wenn du soweit zufrieden bist, dann würde ich den Punkt 

schließen. 
● Helen: Vielen Dank. 

3 Ersti-Party 
● Kristina: Der Schichtplan wurde zugeschickt. Wäre schön, wenn sich noch 

Leute finden, die mit mir die Klammern beschriften wollen. 
● Jan: Wann? 
● Kristina: Entweder Freitag oder Samstag tagsüber. 
● Jan: Wir könnten ja auch alle 20 Minuten vor der Party kommen. 
● Kristina: Das halte ich nicht für sinnvoll. 
● Raffaele: Mir ist aufgefallen dass in der WhatsApp-Gruppe nicht viel 

Kommunikation stattfindet. Ich fände es sinnvoll wenn wir heute einen 
Termin vereinbaren bevor sich das wieder im Sande verläuft. 

● Gregor: Wie schätzt du den Zeitaufwand ein? 
● Kristina: Das wäre schön, wenn sich drei oder vier finden. 
● Annika: Samstag früh kann ich helfen, aber nicht sehr lange. 
● Gregor: Ich kann Freitag schauen, ob die Klammern im Keller noch da sind. 

 

4 Aufräumen des FSR Büros 
● Annika: Ich würde darum bitten, dass mir ein paar Leute helfen das FSR 

Büro im Lipsius Bau aufzuräumen und ein wenig herzurichten. 
● Robert: Es fehlt uns eine Button-Maschine.  
● Annika: Ich wollte keinen ermahnen. 
● Gregor: Hast du, Annika, schon bestimmte Termine für die Aufräumaktion 

im Kopf? 
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● Annika: Noch nicht. Das würde ich nach der Sitzung mit den Leuten  
besprechen, die mir helfen wollen.  

● Stephan: Ich wäre da auf jeden Fall auch dabei, da Klarschiff zu machen. 

5 Korrektur des Haushaltsplans und Finanzen 
● Beim Abschließen des Haushaltes haben wir angegeben dass wir einen 

Überschuss von 0€ haben. Ich wurde darauf hingewiesen dass das nicht 
stimmt. Wir hatten einen Überhang von 48€ auf dem Konto, das fällt aber in 
unseren Haushalt, steht uns jedoch nicht zur Verfügung und muss an den 
StuRa zurücküberwiesen werden. 
Ich würde das gerne in den Topf - “Allgemeine FSR-Mittel” stecken, damit 
es an den StuRa zurückgehen kann. 

● Abstimmung darüber, die im Haushaltsplan fehlenden 48€ aus Übernahme 
aus Vorjahr auf den Topf 5 - Allgemeine FSR anzurechnen. 
12-0-0 angenommen 

● Annika gibt einen Überblick über die Finanzen des FSR. 
● Annika verlässt die Sitzung 

6 Graduiertenfeier 
● Robert bittet nochmal alle, die dies bis zum jetzigen Zeitpunkt nicht getan 

haben, sich in den Schichtplan einzutragen. 
● Kristina: Für die Getränke gibt es bereits ein Angebot, welcher nur noch 

bestätigt werden müsste. 
● Stephan: Hast du einen Überblick darüber, wie der Kostenfaktor aussieht? 
● Kristina: Wir sollen für ca. 300 Leute Getränke bestellen. 60l Sekt und 20l 

Orangensaft. Der Kostenvoranschlag beträgt 150€. Überschüssige 
Getränke werden in vollständigen Gebinden anschließend 
zurückgenommen und dann verrechnet. 

● Stephan: Robert, Frau Gätke-Heckmann hätte gerne bis nächste Woche die 
Entwürfe.  
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StuRa 
● 15:11 Robert verlässt die Sitzung. 

Auswertung der 13. Sitzung 
● FA Vortragsreihe Students for Future HTWK in Höhe von 650,- € 

angenommen 
● FA Make Rojava Green Again in Höhe von 150,- € angenommen 
● FA HTWK Orchester Proberaum-Finanzierung in Höhe von 413,09€ 

angenommen  
● Bericht des AK Cern -> Auswertungs-AK geplant 
● Auswertungs-AK für EET voraussichtlich am 18.11., 18 Uhr 
● Anne: Wird nach hinten verlegt, sobald das mit den Finanzen geklärt ist. 
● Ref Kultur sucht Nachfolger*innen und Helfende für VV Feuerzangenbowle 

am 26.11. 
● AG Zentralisiertes Prüfungsamt und Qualifizierung der Studienämter 

○ Thema: Beratung der Studierenden 
○ Beteiligung von Studis hier gewünscht 

● 15:14 Uhr Robert betritt die Sitzung. 
● Wegfall Studifit 

○ Mittel für Tutorien am MNZ angesiedelt 
○ EET sollen in Fakultäten verlagert werden 
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○ Studienfachberatung über ZPA 
● Campus HTWK:  

○ EIT soll an Gustav-Freytag-Str. angesiedelt werden 
○ bis 2033 Fertigstellung Umbau geplant 
○ Barrierefreiheit, Bänke an Campus etc. von Hochschule bereits 

gewünscht 
● weiterhin gesucht:  

○ Entsandte*r für Verwaltungsrat des StuWe gesucht bis Dezember 
○ Co-Referent*in für Öffentlichkeitsarbeit 
○ Referent*in für Veranstaltungen 

● stellvertretende Wahlleitung, Kassenprüfer*innen wurden gewählt 
● Antrag: Unterstützung Klimastreikwoche wurde auf nächste Sitzung vertagt 

 
 
Hinweise zur 14. StuRa Sitzung 
 

● Antrag Unterstützung Klimastreikwoche 
● FA Talk mit Gudrun Gut 
● TOP Stellungnahme zur Änderung der Evaluationsordnung 

 

8 Lan-Party 
● Max: Ich möchte gerne eine LAN-Party veranstalten. Ich wollte fragen, ob 

es möglich wäre, mithilfe des FSR so eine Veranstaltung durchzuführen. 
● 7.12. vormittags rein, 8.12. Abends raus 
● Stephan: Es würde sich der CC-Raum anbieten. Da es sich um eine 

Veranstaltung an dem Wochenende handelt, müsste es von der Kanzlerin 
genehmigt werden. Es müsste eine E-Mail an die Kanzlerin geben. 

● Gregor: Was brauchst du alles und gibt es schon Interessenten. 
● Max: Ich hab einige Interessenten. 
● Gregor: Ich würde gerne darüber abstimmen, ob wir den CC-Raum dafür 

freigeben wollen. 
● Micha als Raumverantwortlicher stimmt der Vergabe des Raumes an dem 

genannten Zeitraum zu, unter der Voraussetzung dass ein Verantwortlicher 
des FSR zur Verfügung steht. 

● Max: Ich würde gerne eure Backöfen nutzen. 
● Gregor: Klar. Wir können auch als FSR gerne die öffentlichen Kanäle für die 

Veranstaltung nutzen. 
● Micha: Man könnte auch einen Finanzantrag stellen und wir haben auch 

Rechner und andere Hardware da. 
● Max: Ich denke wir brauchen nicht viel. Aber ich schau mal, was für 

Rückmeldungen kommen und würde mich dementsprechend melden. Dann 
vielen Dank für Eure Hilfe. 

9 Sonstiges 
 

Studifit 
● Corina: Die von StudiFit wünschen sich, dass wir über unsere Fakultätsseite 

im OPAL alle wichtigen Informationen publizieren und als neuen 
Öffentlichkeitskanal mit aufnehmen. Und meine Frage ist, ob ich das an die 
ÖA übergeben darf. 
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● Anne: In welcher Form und Regelmäßigkeit sollen denn Informationen 
erscheinen? Ich würde vorschlagen, dass wir das Wichtigste dort platzieren, 
wie auch auf der Webseite. 

● Robert: Ich wäre nur für Links. 
● Stephan: Ich wäre noch dafür, dass wir Downloads anbieten und FAQs zum 

Prüfungsamt dort platzieren. 
● Gregor: Es ist relativ einfach, im OPAL ein Wiki anzulegen. Grundsätzlich 

sehe ich das OPAL aber problematisch, da es nur sporadisch genutzt wird, 
und im Gegensatz zur Homepage eine höhere Schwelle bei der 
Benutzbarkeit hat. 

● Robert: Kannst du den FSR EIT fragen, wie ihre Erfahrungen mit ihrer 
Opal-Seite ist? 

● Micha: Ja klar. 
● Corina: Solange nicht klar ist, dass es viel genutzt wird, würde ich nicht zu 

viel Aufwand investieren. 
● Stephan: Ich denke schon, dass wir Reichweite über das OPAL haben 

können. Wir haben ungefähr 160 Aufrufe, ohne dass wir bisher da Inhalte 
platziert haben. Wir können uns ja dieses Semester eine kleine 
Grundstruktur im OPAL schaffen, um dort Stück für Stück eine Präsenz 
aufzubauen. 

● Corina: Studifit wünscht sich, dass wir als FSR mehr Aufmerksamkeit darauf 
lenken, das durch die Änderung der Prüfungsunfähigkeitsbescheinigung, 
neue Umstände existieren.  

● Robert: Ich würde gerne wissen ob wir das neue Formular veröffentlichen 
dürfen? 

● Corina: Ich informiere mich noch einmal wie da die Umstände sind. 
 

Discord 
● Robert: Wir sind jetzt bei rund 70 Mitgliedern. Leute, die sich eintragen, 

dürfen und sollten sich vorstellen, damit sie zu den dementsprechenden 
Kanälen zugeteilt werden können. 

● Stephan: Welche Informationen wurden darüber bereits geteilt? 
● Robert: Es wurden bereits einige Artikel geteilt. 
● Raffaele: Wahlausschusssitzung findet nächsten Dienstag, den 19.11. um 

18 Uhr statt. 
● Gregor informiert zur HTWK Inventur bezüglich des Zuse-Baus 

 
Angular-Workshop 

● Stephan: Termin für Angular-Workshop steht fest. 25.-27.02. 9-19 Uhr 
N002. Wer Interesse hat sich zu beteiligen darf sich gerne bei mir melden. 
Wir hatten auch nochmal über den Unkostenbeitrag gesprochen, und uns 
entschieden dass über das Konto des FSR abzuwickeln. 

● Anmeldezeitraum: Dezember - Ende Januar 
● Robert: Schick Anne und mir gerne ein Infosheet zur ÖA, dann regeln wir 

das. 
● Stephan & Robert: Wir klären das dann. 

 
● Corina: Danke nochmal im Namen der Space-Invaders für das Sponsoring 

des Glühwein. 
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Ende der Sitzung: 16:48 
 
Für das Protokoll verantwortlich:Raffaele Sassano & Gregor Büker-Liebisch 
 
Leipzig, den ________________ 
 
 
_______________________  

() 
 
 
_______________________  

() 
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